

## La Palma de Aceite

### El cultivo de la paz en el Llano

“El tema de actualidad en todos los sectores sociales, económicos y políticos de Colombia es la búsqueda de estrategias y acciones que lleven al país a obtener justicia y equilibrio social, bienestar general y un espacio propicio para el progreso y el crecimiento ordenado de todas las regiones”.

Así comienza el artículo editorial elaborado por Esperanza Serrano, Directora Ejecutiva de la Corporación Llanos de Colombia, para el periódico Llano 7 Días de la casa Editorial El Tiempo.

En el artículo Esperanza Serrano manifiesta que para obtener resultados positivos en el ámbito de la paz, es importante dar o aportar propuestas concretas; expresa su preocupación por la situación del Llano, territorio colombiano azotado por la violencia debido a diferentes factores como políticas nacionales económicas equivocadas, desplazamiento de campesinos, inseguridad, desempleo y otras actividades que han desolado los campos.

Por ello, la Directora ejecutiva de la Corporación Llanos de Colombia dice: “Una alternativa para la búsqueda de la paz al menos en los Llanos orientales, puede ser el cultivo de la Palma de Aceite que en Colombia ha encontrado un nicho natural, buena expectativa de comercialización en los mercados mundiales lo que la convierte en oportunidad generadora de empleos para la zonas deprimidas socialmente”.

En los Llanos Orientales colombianos se cuenta en la actualidad con 50 mil hectáreas sembradas de Palma de Aceite de las 140 mil sembradas en el país; la experiencia con el cultivo en esta zona ha mostrado buenos resultados, se cuentan con un grupo palmicultor comprometido y eficiente. “El Llano puede convertirse en una enorme plantación como cualquiera de las más extensas y tecnificadas del mundo. Para lograrlo

es necesario adoptar nuevos esquemas y buscar alianzas estratégicas entre los pequeños y grandes cultivadores, para formar una gran empresa cooperativa, con el compromiso del sector privado y del campesino como empresario responsable” manifiesta Esperanza Serrano.

Por último, realiza un llamado al Gobierno para que este entre a hacer parte de la propuesta: “De esta propuesta tiene que hacer parte el Estado y el Gobierno Nacional para generar poli-

ticas económicas efectivas con créditos blandos o a largo plazo -como lo es el cultivo de la palma-, tasa de interés razonables, incentivos tributarios a cultivadores, y la implementación de programas sociales integrales paralelos al desarrollo del cultivo de la palma de aceite que involucre a los trabajadores y a sus familias lo que ira formando nuevos núcleos sociales organizados, bases sólidas para lograr con el cultivo de la palma una verdadera cultura de la paz con justicia social”.

#### MANUELITA SIGUE EN EL META

Por inconvenientes de orden público suspendieron proyecto para duplicar área de siembra de palma africana, que hoy es de 5000 hectáreas.

Aun cuando suspendieron el proyecto de duplicar su área de siembra y producción de aceites y grasas, las directivas de Manuelita decidieron que la empresa se queda en los Llanos Orientales.

El anuncio lo hizo el Gerente General de la empresa, Ricardo Buenaventura, tras la visita de los gobernadores del Valle, Gustavo Alvarez Gardeazábal y del Meta, Herman López Cardozo (e), a la planta de producción de aceites en Acacias, cumplida el martes pasado.

El gerente general de Manuelita afirmó: “nosotros tenemos proyectado doblar el área de cultivos que actualmente es de cinco mil hectáreas, pero a raíz de la inseguridad es muy difícil trabajar”.

A la vez dijo “ nosotros somos una empresa de trabajo, no somos empresa de guerra y no sabemos manejar esas situaciones, entonces hubo que cortar definitivamente las inversiones”.

Aseguró que no van a continuar y que no ampliarán la planta productora de aceite. Solo van a continuar hasta cuando puedan aguantar.

En Manuelita, actualmente hay 441 trabajadores, pero en época de cosecha puede incrementarse a 500, y hay una producción mensual de dos mil toneladas de aceite. La empresa a nivel nacional produce el cuatro o el cinco por ciento de la producción nacional. A su vez, aporta a municipios de Acacias y San Carlos de Guaroa por el pago de impuesto predial e industria y comercio.

Sin embargo, dijo el dirigente de Manuelita hemos solicitado apoyo a todo el mundo, al hacer referencia a las autoridades departamentales y municipales, pero “no lo hemos visto, no hemos tenido el apoyo que esperábamos, a excepción del Ejército, que ha sido definitivo en su labor”.

Sobre las vías para la evacuación de la producción aseguró que no hay problemas en razón a que Manuelita habilitó el puente sobre el río Acaciñas. Sin embargo, advirtió la importancia de la construcción del puente sobre el Guayuriba,

Tomado LLANO 7 DIAS